
2018 Jahresbericht 
 
Abteilungsleiterwechsel 
Zu Beginn des Jahres 2018 stand eine „größere“ Veränderung in der Abteilung an. Nach über dreißig Jahren als 
Abteilungsleiter ist Karl „Charly“ Schnurbus von seinem Amt als Abteilungsleiter in der Badmintonabteilung 
zurückgetreten, bzw. hat sich nicht wieder zur Neuwahl aufstellen lassen, und ist in seinen wohlverdienten Ruhestand 
gegangen. In seiner Zeit als Abteilungsleiter hat er die Abteilung von klein auf aufgebaut und mit viel Herz und 
Engagement auf über hundert Mitglieder anwachsen lassen. Zum Abschied wurde diese Leistung vom OTB mit der 
golden Nadel gewürdigt. Auch die Abteilungsmitglieder ließen es sich nicht nehmen ihm ein Geschenk als Andenken an 
diese schöne Zeit zu machen. Als neuer Abteilungsleiter wurde Marco Wortmeier gewählt. Er  ist schon seit vielen Jahren 
in der Badmintonabteilung aktiv und hat Charly zuvor viele Jahre beim Jugendtraining unterstützt. 
Auf diesem Wege möchte ich mit nochmal persönlich für die tolle Zeit während all der Jahre bedanken und freue mich 
über dein Vertrauen die Abteilung übernehmen zu dürfen. 
 
Erwachsene 
Im Erwachsenenbereich der Badmintonabteilung haben wir an den beiden Trainingsabenden am Montag und 
Mittwoch konstant viele Teilnehmer. Gegenüber 2017 ist die Teilnehmerzahl leicht gestiegen. Die Planung und 
Durchführung des Trainings hat nach dem Abteilungsleiterwechsel Jochen Dreyer übernommen. Er hat schon zuvor 
mit Charly das Training geleitet und währenddessen seine Ausbildung zum C-Trainer abgeschlossen. Ende 2018 hat er 
sogar mit der Weiterbildung zum B-Trainer begonnen. Das neue Training, dass mehr auf technische und taktische 
Elemente setzt, aber auch die Kondition und Schlagkraft nicht zu kurz kommen lässt, wurde gut angenommen und hat 
zu positiven Ergebnissen geführt.  
 
Schüler- / Jugendbereich: 
Auch im Schüler- und Jugendbereich hat Jochen Dreyer die Planung und Durchführung des Trainings übernommen 
und konnte erste Erfolge erzielen. Die Anzahl der Schüler und Jugendlichen ist 2018 zwar relativ konstant geblieben, 
aber viele haben sich deutlich verbessert. Dies liegt an dem technisch orientierten Training, aber auch am 
Ballrollentraining, bei dem die Kondition und Koordination gefördert wird. Die positive Entwicklung hat bei vielen auch 
die Motivation und den Ehrgeiz geweckt. Im Resultat nehmen vermehrt Jugendluche an Turnieren teil und freuen sich 
über gute Platzierungen. 
  
Spielbetrieb der Abteilung 
In der Saison 2018/19 haben wieder drei Mannschaften am Punktspielbetrieb teilgenommen. Die Mannschaft OTB 1 
spielte nach über 15 Jahren wieder in der Bezirksliga. Dies war möglich, da es am Ende der Saison 2017/18 unerwartet 
eine Relegationsrunde gab, in der sich die Mannschaft souverän gegen zwei andere Teilnehmer durchsetzen konnte 
und sich so den Einzug in die Bezirksliga gesichert hat. Während der Saison hat die Mannschaft eine gute Leistung 
gezeigt und konnte sich noch vor dem letzten Spieltag den Klassenerhalt sichern. 
OTB 2 hat in der Bezirksklasse gespielt. Aufgrund von vielen neuen Spielern, die gerade in den Doppeln nicht 
eingespielt waren, hatte die Mannschaft in der Liga schwer zu kämpfen. Am Ende hat es leider nur zum siebten Platz 
gereicht und es steht augenblicklich noch nicht fest, ob die Mannschaft in der nächsten Saison weiterhin in der 
Bezirksklasse antreten kann. 
Die dritte Mannschaft (OTB 3) bestand überwiegend aus jungen Spielern, die gerade aus der Jugend in den 
Erwachsenenbereich gewechselt hatten und für die es die erste Saison im offiziellen Spielbetrieb war. In der Kreisliga 
konnte die Mannschaft zwar kein Spiel gewinnen, hat aber gerade durch den guten Zusammenhalt und Spaß am Spiel 
viel gelernt, so dass diese junge Mannschaft positiv in die Zukunft blicken kann. 
 
Sonstige Aktivitäten der Abteilung:  
Am 05. und 06. Mai 2018 richtete die Badmintonabteilung des OTB bereits den „5. Oldenburger Haarencup“ als 
vereinseigenes Turnier in der Sporthalle am Haarenesch aus. Auch dieses Jahr war das Turnier mit weit über hundert 
Teilnehmern ausgebucht. Vor allem am Samstag zu den Doppel- und Mixeddisziplinen war es voll in der Halle. Auch 
dieses Jahr erntete das Organisationsteam bereits während des Turniers positives Feedback und die ersten 
Anmeldungen für 2019. Trotzdem bleibt immer noch Raum für Verbesserungen, um noch mehr Teilnehmern die 
Teilnahme am Turnier zu ermöglichen. 
An dieser Stelle auch vielen Dank an alle Helfer, die über das Wochenende aktiv am dem reibungslosen Ablauf 
mitgewirkt haben.   
 
Sonntagsspielangebot 
Auch am Sonntagabend nutzt die Badmintonabteilung freie Hallenzeiten in der Haareneschhalle, um Badminton zu 
spielen. Dieses Angebot ist allerdings kein Training im eigentlichen Sinne, sondern vielmehr zum freien Spiel gedacht. 
Die Teilnehmerzahlen sind zwar nicht ganz so groß, wie unter der Woche, aber um die Halle zu füllen, bieten wir 
Badmintonbegeisterten, die nicht im OTB Mitglied sind, die Möglichkeit drei Felder zu mieten. Dieses Angebot wird 
inzwischen gut angenommen und je nach Jahreszeit sind ein bis zwei Felder regelmäßig gebucht. 



Außerdem bieten wir motivierten Jugendlichen eine weitere Trainingsmöglichkeit am Sonntag. Auch dies wird 
inzwischen regelmäßig von vier bis fünf Jugendlichen angenommen und das Extra-Training an der Ballrolle macht sich 
in der kleinen Gruppe besonders positiv bemerkbar. 
 
Ferienpassaktion der Stadt Oldenburg:  
Ein Ferienpassangebot hatten wir 2018 nicht, da zum Zeitpunkt der Ausschreibung und Anmeldung noch im Raum 
stand, dass die Halle am Haarenesch über die Sommerferien aufgrund von Wartungsarbeiten am Dach geschlossen 
wird. 
 
Marco Wortmeier 


